

# **CONTRA EL TERRORISMO EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA**

---

**A los trabajadores  
y a todo el pueblo  
andaluz.**

---

**Declaración pública del  
Partido del Trabajo de  
Andalucía.**

## **¡¡AL PUEBLO ANDALUZI!**

En los últimos días, una nueva serie de atentados terroristas ha sembrado de dolor, indignación y miedo a España. El asesinato de altos Jefes militares en Madrid, la creciente actividad de varios comandos en diferentes lugares del Estado y la masacre de la Cafetería California constituyen los eslabones más recientes de una estrategia cuidadosamente montada de provocaciones al Ejército y a la Magistratura y de creación de un clima de terror entre la población con el objeto de poner en peligro la democracia y chantajear a los trabajadores.

Andalucía, y especialmente Sevilla, que hasta hace poco se habían visto libres de esta ola criminal, han sido escenario en las últimas semanas de la acción terrorista: asesinatos, bombas, continuas falsas alarmas que siembran el temor entre los ciudadanos..., toda una situación que está siendo manipulada por la extrema derecha y por los nostálgicos del franquismo para acusar a la democracia de ser su causante principal.

Y esto no es cierto; los trabajadores, todos los ciudadanos demócratas y honrados no debemos dejarnos engañar por quienes quieren manipular nuestros justos sentimientos de indignación en exclusivo beneficio propio y en contra de la democracia. El terrorismo no ha nacido en España a la vez que la democracia. Bajo la dictadura hubo terrorismo y no pudieron acabar con él los repetidos estados de excepción: estos fueron utilizados, sin embargo, para reprimir más fuertemente al movimiento obrero, a los partidos políticos y sindicatos y a todos los demócratas.

No podemos olvidar esto; no podemos caer en la demagogia criminal de quienes quieren acabar con las libertades. Y tampoco podemos, los trabajadores, ser simples espectadores temerosos de lo que está ocurriendo.

El PTA, el partido de los trabajadores andaluces, que ha condenado siempre el terrorismo —sea cual sea el disfraz o justificación ideológica con que éste haya intentado presentar-

se—, considera necesario, en estos delicados momentos, dirigirse al pueblo andaluz, para declarar:

1.—El pueblo andaluz debe demostrar activamente su repulsa más completa al terrorismo, se presente éste como de ultraderecha o de ultraizquierda. Los grupos y bandas terroristas son aliados objetivos de la reacción y tras ellos se esconden turbios intereses. Hay que exigir su total desarticulación para garantizar la democracia.

2.—El Gobierno de la UCD es en gran medida responsable de la actual acentuación del terrorismo: su continua oposición al reconocimiento de las justas reivindicaciones del pueblo vasco, culminada en los actuales obstáculos a la necesaria y urgente aprobación del Estatuto de Autonomía (unánimemente apoyado por todas las fuerzas políticas vascas, incluida Euskadiko Esquerra, a excepción de Herri Batasuna), es causa fundamental de que el terrorismo de ETA no se encuentre hoy aislado sino que cuente incluso con una cierta base social en Euskadi.

Por otra parte, el Gobierno ha sido hasta ahora incapaz de realizar la necesaria reestructuración de los cuerpos de seguridad para dotar a estos de la eficacia profesional necesaria al servicio de la defensa de la democracia. Incluso se da el caso de importantes mandos que se niegan repetidamente a acudir a prestar declaración cuando son llamados por los jueces. Difícilmente entonces podemos esperar una investigación a fondo para descubrir qué intereses están detrás de grupúsculos oscuros tipo GRAPO, en los que coinciden lunáticos, criminales y agentes internacionales infiltrados.

---

3.—Una de las principales consecuencias del terrorismo es que actúa como un chantaje a los trabajadores para que éstos rehusen defender de forma decidida sus derechos. Los trabajadores andaluces necesitamos una Andalucía libre y autónoma; necesitamos medidas que pongan bases sólidas para luchar contra el paro y por unas condiciones de vida y de trabajo dignas; y sólo con nuestro esfuerzo; con nuestra lucha unida y decidida, podremos lograrlas. No podemos desmovilizarnos, no podemos escuchar a quienes aconsejan que no ac-

tuemos, que nos estemos quietos, que no luchemos. Lograr esto es uno de los objetivos de quienes están detrás del terrorismo. La clase obrera y todos los ciudadanos demócratas de nuestro País Andaluz no podemos dejarnos avasallar por el chantaje.

El PTA hace un llamamiento a los trabajadores y a todo el pueblo andaluz para que esté en guardia frente a los enemigos de la democracia, frente a quienes quieren arrebatarnos los derechos democráticos tan duramente conquistados, o conseguir que no los usemos en defensa de nuestras reivindicaciones. Llamamos a que en las fábricas, los tajos, los barrios y los centros de cultura se realicen asambleas y reuniones donde se analice el significado reaccionario —además de criminal— del terrorismo.

Asimismo, el PTA considera necesario que el pueblo andaluz tome posición contra el terrorismo y en defensa de la democracia y la Constitución, de forma unánime y pública. Para ello proponemos a las fuerzas políticas y sindicales democráticas la realización de un paro total de las actividades en Andalucía, de una hora de duración, que se anunciará en breve, y al que invitamos también a participar a los empresarios demócratas y a la totalidad del pueblo andaluz.

**TODOS CONTRA EL TERRORISMO, VENGA DE DONDE VENGA.  
POR LA DESARTICULACION DE TODOS LOS GRUPOS  
Y BANDAS ARMADOS.**

**TODOS UNIDOS EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA  
Y LA CONSTITUCION, PARA HACER POSIBLE UNA  
ANDALUCIA LIBRE, AUTONOMA Y SIN PARO.**

---

---

**COMITÉ EJECUTIVO  
CENTRAL DEL PARTIDO  
DEL TRABAJO DE ANDALUCÍA**

